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Serviço para crianças com Transtorno do Espectro Autista em três Caics também foi anunciado
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Governador Wilson Lima vistoria 
obra de Caic e anuncia entrega de 
mais duas unidades revitalizadas
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Iniciativa visa centrali-
zar atendimento multi-
disciplinar para famílias 
que buscam tratamen-
to especializado

O governador Wil-
son Lima anun-
ciou, nesta segun-
da-feira (24/01), 

a implantação de serviço 
terapêutico e multidiscipli-
nar voltado ao atendimento 
de crianças e adolescentes 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) de até 11 anos, 
nos Centros de Atenção In-
tegral à Criança (Caics). A 
iniciativa, coordenada pela 
Secretaria de Estado de Saú-
de (SES-AM), será baseada 
nos fundamentos da Análise 
do Comportamento Apli-

implantação de serviço terapêutico e multidisciplinar voltado ao atendimento de crianças e adolescentes com Transtorno do Espectro Autista (TEA)

Últimas
Governador Wilson Lima anuncia atendimento 
para crianças com TEA em três Caics

cada (ABA), método com 
comprovação científica 
 de eficácia.  

Durante o anúncio, o 
governador Wilson Lima 
reforçou a importância da 
iniciativa para suprir uma 
demanda crescente. “Esta-
mos priorizando crianças 
até 11 anos porque é exa-
tamente nesse período, nos 
primeiros anos de vida, que 
é importante a identifica-
ção do autismo para que 
haja o tratamento e garanta 
maior qualidade de vida”, 
disse o governador. 

Três unidades foram se-
lecionadas para receber os 
atendimentos: o Caic José 
Contente, no bairro Jorge 
Teixeira, na zona leste, o Caic 
Gilson Moreira, na zona nor-
te, e o Caic+Espescialidade 
Afrânio Soares, no Parque 
Dez, zona centro-sul. As 

unidades oferecertarão 
acompanhamento em áreas 
como psicologia, fonoau-
diologia, psicopedagogia, 
terapia ocupacional e psi-
comotricidade, auxiliando 
no desenvolvimento das 
crianças com TEA. 

A secretária executiva de 
Atenção Especializada e 
Políticas de Saúde da SES-
-AM, Laís Moraes, que re-
presentou a secretária de 
Saúde Nayara Maksoud no 
ato, destacou o impacto 
social da iniciativa para as 
famílias que precisam do 
suporte adequado. “O pro-
jeto do governo do estado 
é que a gente concentre em 
uma clínica especializada 
que consiga fazer o supor-
te dessas crianças, com o 
atendimento de especialis-
tas como psicoterapeutas, 
terapeutas ocupacionais e 

profissionais de psicomo-
tricidade”, explicou a se-
cretária.  

O primeiro centro a 
oferecer o serviço será o 
Caic José Contente, com 
inauguração prevista para 
junho. A unidade já está 
em fase final de reforma 
e passará por adaptações 
específicas para atender as 
necessidades das crianças. 
O Caic Gilson Moreira se-
gue o mesmo cronograma 
de adequações, enquanto 
o Caic+ Afrânio Soares, já 
reformado, também pas-
sará por readequações  
estruturais.  

Novos Caics
O governador Wilson 

Lima anunciou a entrega 
de mais dois Caics, am-
pliando para sete o número 
de unidades revitalizadas 

pelo programa Saúde Ama-
zonas. As novas unidades, 
Caic Alexandre Monto-
ril, no bairro Petrópolis, e 
Caic Edson Melo, no bairro 
Zumbi, serão reabertas em 
março, oferecendo serviços 
de pediatria, enfermagem, 
psicologia e atenção básica, 
como sala de vacina. As re-
formas incluíram melhorias 
nas instalações elétricas, hi-
dráulicas e sanitárias, além 
da renovação das áreas in-
ternas e externas, com um 
investimento total de R$ 
3,4 milhões.

Além das duas novas en-
tregas, outras cinco unida-
des já foram reformadas e 
entregues, localizadas nas 
zonas centro-sul, norte, 
leste, sul e oeste de Ma-
naus. Quatro Caics seguem 
em obras com conclusão 
prevista para o segundo 
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semestre de 2025. Duran-
te as reformas, os serviços 
continuam sendo ofereci-
dos em outras estruturas 
públicas, como escolas e 
centros de ensino.

A revitalização dos Caics 
inclui a ampliação dos 
serviços com a criação da 
rede Caic+Especialidades, 
que atende crianças e ado-
lescentes de até 17 anos 
e 11 meses. As unidades 
reformadas oferecem con-
sultas em diversas áreas, 
como endocrinologia, psi-
quiatria, neurologia, odon-
tologia e nutrição, além de 
exames, distribuição de 
medicamentos de alto cus-
to e serviço social. O agen-
damento das consultas é 
feito pelo Sistema Nacional 
de Regulação (Sisreg), com 
prioridade conforme a gra-
vidade dos casos.
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Do açaí à borracha, surge a economia da floresta em pé 

Acompanhado de voluntários, o vereador Rodrigo Guedes (Progressistas) realizou a 36ª edição 
da Maratona dos Bairros, no bairro Nossa Senhora de Fátima, etapas I e II, localizado na zona 
Norte da capital, neste domingo (23 de fevereiro). Durante a Maratona, Guedes constatou as 
denúncias sobre o abandono do bairro por parte da Prefeitura de Manaus.

Segundo o vereador, o bairro não tem recebido os principais serviços do Executivo, mesmo 
os moradores garantindo que contribuem anualmente com o IPTU. O  vereador disse que “as 
ruas estão completamente esburacadas e algumas não possuem sequer asfalto.

Destaque De olho

O Departamento Estadual de Trânsito do Amazonas (Detran-AM), por meio da Escola 
Pública de Trânsito (Eptran), está com matrículas gratuitas abertas para o curso de formação 
de instrutor de trânsito. As aulas serão ministradas em Manaus, para capacitar profissio-
nais para atuarem no processo de formação de condutores de veículos automotores e 
elétricos. Serão oferecidas 60 vagas e, para participar da seleção, é preciso ser aprovado 
em um exame psicológico, que deve ser agendado mediante o pagamento de uma taxa.

Editorial

A cúpula do Exército avalia 
que, a despeito do desgaste 
pela citação de 23 militares 
da Força na tentativa de gol-
pe de Estado, a instituição foi 
preservada na denúncia ofere-
cida pelo procurador-geral da 
República, Paulo Gonet.

O ponto mais relevante, ci-
tado por oficiais-generais sob 
reserva, é o trecho em que Go-
net diz que “o próprio Exército 
foi vítima de uma conspirata”.

Na sua manifestação, o PGR 
cita os ataques sofridos por 
generais e seus familiares por 
terem resistindo a uma medida 
antidemocrática para manter 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 

(PL) no poder.
“É de ser observado que o 

próprio Exército foi vítima da 
conspirata. A sua participação 
no golpe foi objeto de cons-
tante procura e provocação por 
parte dos denunciados. Os ofi-
ciais generais que resistiram 
às instâncias dos sediciosos 
sofreram sistemática e insidiosa 
campanha pública de ataques 
pessoais, que foram dirigidos 
até mesmo a familiares. As 
contínuas agressões morais se 
davam sempre no propósito 
de impeli-los ao movimento 
rebelde, servindo ainda de 
sentimento de patriotismo de 
que a organização crimino-

sa se servia, formassem com 
os insurretos”, diz o trecho  
da denúncia.

Na sequência, Gonet acres-
centa a atuação de integrantes 
do Alto Comando do Exército 
que não atenderam aos apelos 
para a efetivação de um golpe.

“A decisão dos generais, es-
pecialmente dos que comanda-
vam Regiões, e do Comandante 
do Exército de se manterem 
no seu papel constitucional foi 
determinante para que o golpe, 
mesmo tentado, mesmo posto 
em curso, não prosperasse”, diz.

Na época, o então coman-
dante do Exército era o general 
Marco Antonio Freire Gomes. Já 

o atual chefe da Força, general 
Tomás Paiva, estava à frente do 
Comando Militar do Sudeste 
e foi um dos alvos de ataques 
nas redes sociais.

Áudios divulgados pela Po-
lícia Federal, na avaliação de 
oficiais, também ajudam a pre-
servar a imagem do Exército e a 
responsabilizar individualmen-
te os incitadores de um golpe.

Em um dos trechos, o tenente-
-coronel Sergio Ricardo Cava-
liere de Medeiros em conversa 
com o tenente-coronel Mauro 
Cid, então ajudante de ordens 
de Bolsonaro diz que “não vai ter 
nada” porque o “Alto Comando 
não quer encampar a ideia”.

“Meu amigo, tá um show 
de desinformação. Acabei de 
falar com o Cid, ele falou que 
não vai ter nada. Tá pronto, só 
que não vai assinar por conta 
disso que eu te falei, o Alto 
Comando está rachado e não 
quer encampar a ideia. Agora, 
se tem alguma coisa rolando 
e o Cid tá me operando, não 
sei, pode ser também. Mas ele 
falou que não vai ter nada, não 
vai rolar nada, e ele tá com o 
cara o tempo todo.”

Em outro ponto, o coronel 
Bernardo Romão Corrêa Netto 
também cita a resistência das 
Forças Armadas e o medo do 
ex-presidente ser preso:

Militares veem Exército preservado em denúncia sobre plano de golpe

“A integração de insu-
mos florestais, o aden-
samento das cadeias 
produtivas e as parce-
rias estratégicas com 
instituições de pesquisa 
são pilares fundamentais 
para transformar a base 
industrial local e conso-
lidar um modelo de de-
senvolvimento que res-
peite a vocação natural 
da Amazônia”.

A indústria da Amazô-
nia vive um momento 
estratégico de diversifi-
cação, impulsionada pela 
necessidade de fortale-
cer cadeias produtivas 
locais e ampliar a com-
petitividade do Polo In-
dustrial de Manaus (PIM). 
Dentro desse contexto, a 
incorporação de insumos 
regionais e o aproveita-
mento sustentável dos 
recursos da floresta têm 
sido alternativas cada vez 
mais exploradas por se-
tores como o de plásticos 
e borracha.

Insumos Florestais na 
Indústria

Uma das iniciativas 

mais promissoras nesse 
movimento é a utiliza-
ção de resíduos do açaí 
e da castanha como in-
sumos para a indústria 
bioplástica. Empresas do 
setor já estão investindo 
na pesquisa e aplicação 
desses resíduos na fa-
bricação de embalagens 
e produtos sustentáveis, 
reduzindo a dependên-
cia de matérias-primas de 
origem fóssil e promo-
vendo maior circularida-
de na economia regional. 
O setor da borracha tam-
bém desponta como um 
exemplo relevante de di-
versificação, com o forta-
lecimento da produção 
local de látex natural. 
Esse processo pode não 
apenas reativar cadeias 
tradicionais, mas também 
agregar valor à borracha 
amazônica por meio de 
novos produtos e aplica-
ções na indústria automo-
tiva e calçadista.

A Importância do 
Adensamento da Cadeia 
Produtiva

Além de gerar novos 

produtos e mercados, a 
diversificação industrial 
na Amazônia exige uma 
visão estratégica volta-
da para o adensamen-
to da cadeia produtiva. 
Isso significa criar um 
ecossistema industrial 
onde diferentes setores 
possam se complemen-
tar, utilizando subpro-
dutos e resíduos de um 
segmento como insumo 
para outro, ampliando a 
geração de empregos e 
reduzindo desperdícios. 
Exemplos bem-sucedi-
dos incluem o desenvol-
vimento de bioplásticos a 
partir de resíduos agroin-
dustriais e a ampliação 
do uso de fibras natu-
rais em produtos têxteis 
e de construção. Essa 
abordagem fortalece o 
compromisso da indús-
tria regional com a bio-
economia, promovendo 
uma transição para mo-
delos mais sustentáveis 
de produção.

O Papel Estratégico do 
IDESAM e o Programa 
Prioritário de Bioecono-

mia da SUFRAMA
Um dos agentes funda-

mentais nesse processo 
de fortalecimento da bio-
economia na Amazônia 
é o IDESAM (Instituto 
de Conservação e De-
senvolvimento Susten-
tável da Amazônia). A 
atuação da instituição 
tem sido essencial para 
viabilizar projetos que 
integram produção sus-
tentável e conservação 
ambiental, promovendo 
modelos inovadores de 
desenvolvimento que 
beneficiam comunida-
des locais e a indústria. 
A cada ano, o Programa 
Prioritário de Bioecono-
mia (PPBio) da SUFRA-
MA se destaca como um 
instrumento estratégico 
para fomentar novas ca-
deias produtivas base-
adas na biodiversidade 
amazônica. A iniciativa 
busca estimular inves-
timentos em pesquisa 
e inovação, garantindo 
que o potencial econô-
mico dos produtos flo-
restais seja plenamente 
aproveitado, gerando 

valor agregado e incen-
tivando práticas produ-
tivas sustentáveis. Cabe 
lembrar que as verbas 
de P&D&I das empre-
sas locais, não faz muito 
tempo, eram destinadas 
ao FNDCT, Fundo Nacio-
nal de Desenvolvimento 
Científico e Tecnológico 
muito usado em outras 
regiões e finalidades.

Parceria com a Embrapa 
e Novos Horizontes

Um dos passos funda-
mentais para consolidar 
essa estratégia de diver-
sificação é a retomada de 
parcerias institucionais. A 
possibilidade de uma co-
laboração renovada entre 
a indústria e a Embra-
pa Amazônia Ocidental 
abre caminho para no-
vas cadeias produtivas 
baseadas em sistemas 
agroflorestais, que com-
binam produção agrícola 
e conservação ambien-
tal de forma equilibrada. 
A expertise da Embrapa 
pode contribuir signifi-
cativamente para o de-
senvolvimento de novas 
matérias-primas e tecno-

logias adaptadas às par-
ticularidades da floresta, 
ampliando a viabilidade 
econômica da bioecono-
mia e fortalecendo os elos 
entre o setor produtivo e 
a pesquisa científica.

No Rumo da Susten-
tabilidade 

A diversificação da 
indústria na Amazônia 
representa um avanço 
essencial para a susten-
tabilidade econômica 
e ambiental da região. 
A integração de insu-
mos florestais, o aden-
samento das cadeias 
produtivas e as parce-
rias estratégicas com 
instituições de pesquisa 
são pilares fundamen-
tais para transformar a 
base industrial local e 
consolidar um mode-
lo de desenvolvimento 
que respeite a vocação 
natural da Amazônia. O 
futuro da economia re-
gional depende de um 
planejamento inteligen-
te e inovador, capaz de 
harmonizar progresso e 
preservação.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalomecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo   

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Serviço para crianças 
com Transtorno do 
Espectro Autista em 
três Caics também foi 
anunciado

O governador Wil-
son Lima anun-
ciou, nesta segun-
da-feira (24/02), a 

entrega de mais dois Cen-
tros de Atenção Integral à 
Criança (Caics), ampliando 
a rede assistencial para 
crianças e adolescentes. As 
unidades serão reabertas 
no próximo mês, totalizan-
do sete Caics reformados e 
entregues à população por 
meio do programa Saúde 
Amazonas. Na ocasião, o 
governador também des-
tacou uma novidade a ser 
implementada na saúde, in-
cluindo atendimentos para 
crianças com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA).  

“O que nós estamos fa-
zendo nessas unidades dos 
Caics não é apenas uma 
mudança a estrutura, am-
pliando e reformando, mas 
também implementando 
um novo conceito de aten-
dimento, mais humanizado, 
com processos modernos, 
como estamos fazendo no 
Complexo Hospitalar Sul, 
onde nenhum documento 
transita mais de forma física, 
e além disso estamos am-
pliando os serviços”, afirmou 
o governador Wilson Lima.

O anúncio foi feito du-
rante vistoria às obras do 
Caic Alexandre Montoril, 
localizado no bairro Petró-
polis, zona sul, uma das 
duas unidades que serão re-
abertas em março quando, 
também, será reinaugurado 
o Caic Edson Melo, no bairro 
Zumbi, zona leste. As duas 
unidades fazem parte do 
planejamento que inclui a 
revitalização de 11 centros 

Centros de Atenção Integral à Criança (Caics)

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima vistoria obra de Caic e 
anuncia entrega de mais duas unidades revitalizadas

a serem reinaugurados pela 
atual gestão, reforçando a 
atenção básica e serviços de 
média complexidade para 
este público.  

Os Caics Alexandre Mon-
toril e Edson Melo entrarão 
em atividade com atendi-
mento em pediatria, enfer-
magem e psicologia, além 
dos serviços de atenção 
básica, como sala de vaci-
na. As unidades receberam 
serviços nas áreas interna e 
externa, com pintura geral 
do prédio, revisão das insta-
lações elétricas, hidráulicas 
e sanitárias, intervenções 
nas salas dos consultórios 
médicos, banheiros, setores 
administrativos, recepção e 
área de espera. Os investi-
mentos são na ordem de 
R$ 3,4 milhões.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

Leia mais: Hospital Delphi-
na Aziz: Governador Wilson 
Lima apresenta nova pla-
taforma que vai oferecer 
resultados de exames pela 
internet

Outras cinco unidades já 
foram entregues: Caic Dr. 
Afrânio Soares, no bairro 
Parque 10, zona centro-
-sul; Caic Dra. Maria Helena 
Freitas de Góes, no bairro 
Colônia Terra Nova, zona 
norte; Caic Ana Maria Braga, 
no bairro São José, zona 
leste; Caic Dra. Josephina 
de Mello, no bairro Colônia 
Oliveira Machado, zona sul; 
e Caic Dr. Alberto Carrei-
ra, no bairro Compensa, na 
zona oeste. 

Os Caics José Carlos 
Mestrinho, José Contente, 
Gilson Moreira e Moura 

Tapajós estão com obras 
em andamento, sem que 
implique na suspensão dos 
atendimentos. Os serviços 
vêm sendo ofertados em 
outros equipamentos públi-
cos, como escolas e centros 
de ensino. A reinauguração 
das quatro unidades está 
prevista para o segundo 
semestre de 2025.

As reformas dos Caics 
são fruto da parceria entre 
a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), o Fundo 
de Promoção Social e Erra-
dicação da Pobreza (FPS) e 
a Secretaria de Estado de 
Infraestrutura (Seinfra), que 
executou os trabalhos.

Caic+Especialidades
Além da estrutura física, 

a rede de Caics vem sendo 

reconfigurada, na medida 
em que as unidades são 
entregues. Agora, chama-
dos Caic+Especialidades, 
os cinco centros entregues 
anteriormente tiveram seus 
serviços ampliados e hoje 
ofertam outras especialida-
des, além da enfermagem e 
pediatria.

A nova rede ampliou a 
idade e passou a atender 
crianças e adolescentes de 
até 17 anos e 11 meses. A 
mudança permite que os 
Caics e as Unidades Básicas 
de Saúde (UBS) realizem 
o atendimento inicial e os 
Caic+, com especialistas.  

Nos Caic+Especialidades 
são disponibilizadas con-
sultas em endocrinologia, 
reumatologia, psiquiatria, 
neurologia, nutrologia, en-

Cetam lança primeiro edital de 2025 
com cursos inéditos para a capital

Barco faz mais de 1,4 mil atendimentos 
nos primeiros dois dias em Manacapuru

O Centro de Educação Tec-
nológica do Amazonas (Ce-
tam) publica, nesta segun-
da-feira (24/2), o primeiro 
edital de 2025 para cursos 
presenciais de Qualificação 
Profissional da capital.Serão 
7.679 vagas distribuídas em 
diversas áreas com desta-
que para novos cursos em 
tecnologia, indústria, gas-
tronomia e embelezamento 
dentre outros.

As inscrições acontecem 
das 7h do dia 26/2 (quarta-
-feira) até as 23h59 do dia 
27/2 (quinta-feira).

Os interessados devem 
acessar o site www.cetam.
am.gov.br, ir ao banner Tudo 
sobre Inscrições e clicar no 
link Editais.

É importante que o inte-
ressado leia o documento 
para verificar o cronogra-
ma com todas as etapas 
do certame, os cursos com 
os pré-requisitos, locais e  
horários ofertados.

Aquelas pessoas que ain-
da não possuem cadastro 
devem ir ao mesmo ban-

O Barco Hospital São João 
XXIII efetuou mais de 1,4 mil 
atendimentos médicos e odon-
tológicos na comunidade Vila 
do Jacaré, zona rural de Ma-
nacapuru (a 68 quilômetros 
de Manaus), entre sexta-feira 
e sábado (22 e 23/02). Esta é a 
quarta expedição realizada, por 
meio da parceria entre o Gover-
no do Amazonas e a Associação 
e Fraternidade Lar São Francisco 
de Assis na Providência de Deus. 
A expedição segue até quinta-
-feira (27/02).

A secretária de Estado de Saú-
de (SES-AM), Nayara Maksoud, 
ressalta a importância do servi-
ço para a população ribeirinha 
de áreas remotas. O único aces-
so para chegar à comunidade 
Vila do Jacaré, afirma, é pela 
via fluvial, contabilizando qua-
tro horas de deslocamento de 
barco ou 40 minutos de lancha 
rápida pelo rio Solimões desde 
a sede do município. 

“Com os serviços do Barco 
Hospital, estamos transforman-
do os desafios geográficos da 
nossa região em oportunida-
des, levando o acesso à saúde 
para as zonas rurais, ribeirinhas 

ner ‘Tudo sobre Inscrições’ 
e clicar no link Portal do 
Candidato e seguir os pas-
sos solicitados. Esse cadastro 
antecipado agiliza na hora 
da inscrição no curso.

Alinhado com as necessida-
des do mercado de trabalho, 
o Cetam implementou neste 
edital cursos novos em três 
áreas muito demandadas.

Novos cursos na área de 
Tecnologia

A crescente demanda por 
profissionais especializados 
na área tecnológica motivou 
a criação de quatro novos 
cursos alinhados às ten-
dências do mercado digital.  
São eles:

Desenvolvedor Front-End – 
Formação para quem deseja 
atuar na criação de interfaces 
digitais, combinando conhe-
cimentos em programação, 
design e interatividade.

Programação de Metaver-
so – Capacitação para de-
senvolver ambientes virtuais 
3D e programar interações 
imersivas, utilizando ferra-

e indígenas, com atendimento 
especializado e, também, ações 
de assistência básica a quem 
mora em áreas mais afastadas”, 
afirma Nayara.

Nos dois primeiros dias de 
expedição, foram realizados 
374 atendimentos médicos e 
142 odontológicos. Também 
foram executados 25 proce-
dimentos cirúrgicos, 551 exa-
mes gerais, entre ultrassom, 
raio-x, mamografia, labora-
toriais e eletrocardiograma, 
além de 317 dispensações 
de medicamentos. 

A assistência à população 
inicia sempre a partir das 7h 

mentas como Unity 3D e 
Blender.

BigData e Business Intelli-
gence (BI) – Curso voltado 
para a análise e gerencia-
mento de grandes volumes 
de dados, ensinando ferra-
mentas essenciais para inte-
ligência de mercado.

Noções Básicas de Cripto-
ativos – Introdução ao uni-
verso das criptomoedas e 
blockchain, preparando os 
alunos para atuar no setor 
financeiro digital.

da manhã com a equipe de 
enfermagem. No Barco, são 
oferecidas as especialidades de 
Clínica Geral, Geriatria, Cirurgia 
Geral e do Aparelho Digestivo, 
Pediatria, Odontologia, Aneste-
siologia e Radiologia.

Manacapuru é o quarto mu-
nicípio a receber as ações de 
saúde do Barco Hospital São 
João XXIII em suas comuni-
dades distantes. A unidade 
fluvial já passou por Irandu-
ba, Manaquiri e Novo Airão 
e, em março, vai para Anori 
e Codajás, que pertencem à 
regional de saúde das calhas 
Rio Negro e Solimões. 

MAIS DE 7 MIL VAGASBARCO HOSPITAL SÃO JOÃO XXIII

Serão 7.679 vagas distribuídas em 
diversas áreas

A expedição segue até quinta-feira (27/02) na comunidade Vila do 
Jacaré, zona rural do município

Divulgação

Divulgação

fermagem, cirurgião den-
tista e odontologia, fono-
audiologia, fisioterapia, 
nutricionista, psicologia, 
ortopedia, serviço social, 
pneumologia, gastrologia. 
Além de serviço social, en-
fermagem, eletrocardiogra-
ma com laudo e distribui-
ção de medicamentos de  
alto custo. 

O agendamento das con-
sultas ocorre por meio do 
Sistema Nacional de Regu-
lação (Sisreg), consideran-
do critérios de prioridade e 
gravidade. De acordo com 
a SES-AM, em 2024 foram 
realizadas 658.148 consul-
tas nos Caics e Caics+, uma 
média de cerca de 55 mil 
atendimentos por mês. 

TEA
Durante o evento, o go-

vernador Wilson Lima anun-
ciou outra novidade para 
os Caics: o serviço terapêu-
tico e multidisciplinar de 
atendimento às crianças 
e adolescentes diagnosti-
cados com Transtorno do 
Espectro Autista (TEA). O 
atendimento será com base 
nos fundamentos da Análise 
do Comportamento Aplica-
da (ABA), a única com evi-
dência científica de eficácia, 
que será implantada pela 
SES-AM.

Três Caics atenderão 
crianças com TEA. O pri-
meiro tem previsão para o 
mês de junho e será o Caic 
José Contente, no bairro 
Jorge Teixeira, zona leste, 
cuja reforma está em fase 
de conclusão e vai passar 
por adaptação.

O segundo será o Caic Gil-
son Moreira, na zona norte, 
cuja reforma está em fase 
de conclusão e vai passar 
por adaptação. O terceiro 
será o CAIC+ Especialidades 
Afrânio Soares, no bairro 
Parque Dez, que vai passar 
por adaptação e readequa-
ção de seus espaços.



Amazonas alcança 7º melhor desempenho 
          na Segurança Pública do país

O Amazonas obteve o 7º 
melhor desempenho 
no Brasil, na área da 
Segurança Pública. O 

dado é do Ranking de Compe-
titividade dos Estados do Centro 
de Liderança Pública (CLP). O 
estudo, que foi divulgado, na 
sexta-feira (21/02), aponta, ain-
da, que no levantamento geral, 
o Amazonas ocupa o 1º lugar 
entre os estados das regiões 
Norte do país. 

Conforme o secretário de 
Segurança Pública (SSP-AM), 
Vinícius Almeida, esse é o me-
lhor resultado alcançado pelo 
Amazonas desde a criação do 
ranking, em 2015 e é fruto 
dos investimentos realizados 
pelo Governo do Estado, que 
tem fortalecido a integração 
entre as Forças de Segurança 
amazonense.  

O estudo do CLP é uma fer-
ramenta de avaliação da gestão 
pública do Brasil, e possui 10 pi-
lares que constituem o Ranking 
de Competitividade dos Esta-
dos. Dentre eles, o quesito Se-
gurança Pública é o que possui 
a maior relevância e importância 
relativa. A vertente avalia 10 
indicadores criminais, entre eles, 
mortes a esclarecer, qualidade 
da informação de criminalidade, 
violência sexual, mortalidade no 
trânsito, segurança patrimonial, 
entre outros. 

Conforme a série histórica 
do pilar da Segurança Pública, 
o Amazonas esteve, em 2022, 
no 24º lugar, subindo no ano 
seguinte, 2023, esteve em 14º 
e este ano, com dados consoli-
dados de 2024, conforme desta-
cado pelo secretário da SSP-AM, 
alcançou o feito histórico de 
estar entre os 10 melhores resul-
tados do país, com o 7º melhor 
desempenho, e ocupando o 1º 

lugar em desempenho entre to-
dos os Estados da Região Norte.  

“Esse é um resultado histórico 
para o povo do Amazonas e 
para todos nós do Sistema de 
Segurança Pública. Esse ranking 
evidencia todo um trabalho 
coordenado pelo governador 
Wilson Lima e que vem sendo 
desempenhado pela Secretaria 
de Segurança, pelas nossas po-
lícias Civil e Militar com apoio 
da nossa Polícia Científica e do 
nosso Corpo de Bombeiros e 
tenham a absoluta certeza que 
com esses novos investimen-
tos tanto em mais servidores 
quanto em tecnologia, iremos 
em busca de resultados ainda 

O levantamento tam-
bém mostra que o 
Amazonas apresenta 
melhor resultado em 
toda a região Norte

PC-AM e PMAM prendem homem e apreendem adolescente por roubo
A Polícia Civil do Amazo-

nas (PC-AM), por meio da 
66ª Delegacia Interativa de 
Polícia (DIP) de Envira (a 
1.208 quilômetros de Ma-
naus), em conjunto com a 
Polícia Militar do Amazo-
nas (PMAM), cumpriu, no 
sábado (22/02), a prisão de 
Francisco Chagas Bezerra de 
Lima, de 27 anos, e apreen-
deu um adolescente, de 16 
anos, por envolvimento no 
roubo majorado de 11 apa-
relhos celulares de uma loja 
de eletrônicos. O crime foi 
praticado na noite de sexta-
-feira (21/02), e a prisão e 
apreensão foram realizadas 
em menos de 24 horas.

De acordo com o delega-
do Henrique Maciel, da 66ª 
DIP, no momento do crime, 
os indivíduos chegaram ao 
local em uma motocicleta. 
O passageiro desceu, entrou 
no estabelecimento armado 

mais surpreendentes”, afirmou 
Vinícius Almeida.

O comandante-geral da 
PMAM, coronel PM Klinger 
Paiva, reforçou o empenho da 
tropa e o trabalho integrado 
com as Forças de Segurança 
do Amazonas.

“Estamos com um desempe-
nho recorde na captura de fora-
gidos da Justiça e na apreensão 
de armas e entorpecentes. Isso 
é resultado do policiamento 
ostensivo, que teve o reforço de 
mil novos soldados formados, 
e das operações que estamos 
realizando, tanto no âmbito 
da Polícia Militar do Amazo-
nas como em conjunto com a 

O estudo do CLP é uma ferramenta de avaliação e possui 10 pilares que constituem o Ranking de Competitividade dos Estados.

SSP e Polícia Civil”, afirmou o 
coronel Klinger.

O delegado-geral da Polícia 
Civil do Amazonas (PC-AM), 
Bruno Fraga, destacou que a 
integração da instituição com 
as demais Forças de Segurança 
foi essencial para a conquista 
desse marco histórico no esta-
do. O Governo do Amazonas 
investiu na aquisição de novas 
ferramentas e no reforço do 
efetivo com a convocação de 
novos concursados, permitindo 
avanços significativos no com-
bate à criminalidade. “As inves-
tigações da PC-AM resultaram 
na apreensão de mais de 19 
toneladas de drogas em 2024, 

representando um duro golpe 
contra o crime organizado. Além 
disso, efetuamos a prisão de 
criminosos e apreendemos uma 
grande quantidade de arma-
mentos”, avaliou.

Fraga também destacou a 
prisão de 358 suspeitos de 
crimes sexuais contra crianças 
e adolescentes, em ações con-
duzidas pela Delegacia Espe-
cializada em Proteção à Criança 
e ao Adolescente (Depca) e 
pelo Departamento de Polícia 
do Interior (DPI). “O enfren-
tamento à criminalidade se-
gue como prioridade, tanto 
na capital quanto no interior”, 
afirmou Bruno Fraga.

Investimentos
Desde 2019, o Governo do 

Amazonas, sob a gestão de 
Wilson Lima, já investiu cerca 
de R$ 1,16 bilhão em se-
gurança pública, reforçando 
o combate à criminalidade e 
modernização das Forças de 
Segurança, entre investimen-
to em pessoal, estrutura física, 
armamentos, equipamentos e 
novas tecnologias.

A mais recente entrega de 
equipamentos, avaliada em R$ 
7 milhões, incluiu 320 fuzis para 
as polícias Civil e Militar, além 
de tecnologias para o Centro 
Integrado de Operações de 
Segurança (Ciops). As ações 
abrangem também a criação 
de programas estratégicos 
como RecuperaFone e a in-
corporação de novos policiais 
a partir de duas convocações 
a partir do concurso público 
realizado em 2021. Ao todo, 2,8 
mil novos profissionais foram 
convocados desse concurso, 
ultrapassando o quantitativo 
de 2,4 mil vagas previstas ini-
cialmente nos editais.

Resultados
Em 2024, as forças de se-

gurança do Amazonas obti-
veram resultados importantes 
no combate à criminalidade. A 
apreensão de drogas atingiu 
um recorde, com mais de 43 
toneladas de entorpecentes, 
representando cerca de 70% 
de toda a droga apreendida na 
região Norte. 

Outro dado relevante foi o 
aumento de 11% nas apreensões 
de armas, com 1.500 unidades 
retiradas de circulação, de acordo 
com dados da SSP-AM. Os in-
vestimentos também resultaram 
em uma redução de 29% no 
número de roubos de veículos 
em 2024, conforme dados do 
Centro Integrado de Estatísticas 
de Segurança Pública (Ciesp), em 
comparação com o ano anterior.

LOJA DE CELULARES

Investigações apontam a existência de um grupo criminoso com mais envolvidos
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e, sob ameaça aos funcio-
nários, subtraiu 11 apare-
lhos celulares. Em seguida, 
ambos fugiram no veículo.

“Toda a ação criminosa 
foi registrada por câmeras 
de segurança, o que con-
tribuiu para a identificação 
dos autores. As diligências, 
com o apoio da PMAM, 
foram rapidamente inicia-
das, e Francisco foi preso 
em flagrante”, explicou o 
 delegado.

Posteriormente, confor-
me a autoridade policial, 
o adolescente que pilota-
va a motocicleta também 
foi apreendido, juntamente 
com o veículo utilizado no 
crime. As investigações in-
dicaram que ele planejava 
cometer um novo roubo no 
dia seguinte.

Foi solicitada à Justiça a 
expedição de mandados de 
prisão preventiva para Fran-

cisco Chagas Bezerra de Lima 
e de busca e apreensão para 
sua residência. As ordens 
judiciais foram concedidas 
e prontamente cumpridas.

“Após diligências, con-
cluímos que há outros en-
volvidos e que se trata de 
um grupo criminoso. Um 
Inquérito Policial (IP) foi ins-
taurado para aprofundar as 
investigações. Os aparelhos 
celulares roubados ainda 
não foram recuperados, 
mas as buscas continuarão 
para localizá-los”, afirmou 
Henrique Maciel.

Procedimentos
Francisco Chagas Bezerra 

de Lima responderá por rou-
bo majorado e corrupção 
de menores. O adolescente 
responderá por ato infra-
cional análogo ao crime de 
roubo majorado. Ambos es-
tão à disposição da Justiça.
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A semana começou 
com a tramitação de 
22 iniciativas na As-
sembleia Legislativa 
do Amazonas (Aleam), 
que cumprirão o prazo 
regimental de três dias 
e, após isso, seguem 
para inclusão na pau-
ta de votação e, caso 
aprovadas, seguem 
para sanção ou veto 
do governo estadual

Em meio a um cenário de 
desafios impostos pela 
seca no Amazonas, a 
deputada Dra. Mayara 

Pinheiro Reis (Republicanos) 
apresentou o Projeto de Lei 
(PL) nº 139 de 2025, para 
assegurar a continuidade das 
aulas e promover a igualdade 
no acesso à educação entre os 
estudantes das áreas rurais e 
urbanas. Entre os pontos cen-
trais do projeto, destacam-
-se medidas de segurança e 
adaptação das escolas para 
enfrentar as condições climá-
ticas adversas.

O projeto determina que, du-
rante o período de estiagem, 
alunos, professores, pedago-
gos, corpo técnico-administra-
tivo e gestores possam ser re-
manejados para locais seguros, 
evitando riscos decorrentes das 
intempéries e do lamaçal.

Além disso, a proposta preten-
de garantir abastecimento con-
tínuo de água para as escolas, 
por meio de caminhões-pipa ou 
sistemas de captação de água 
da chuva, medidas para adaptar 
as estruturas escolares às con-
dições climáticas, a adoção de 
controle de qualidade da água, 
programas de distribuição de 
alimentos e suporte psicológico 
e social para alunos e famílias 
e, por fim, a possibilidade de 
adaptação do conteúdo curricu-

Deputada Dra. Mayara Pinheiro Reis (Republicanos)

Estiagem, câncer de mama e autismo entre as 
principais propostas em tramitação na Aleam

lar e ampliação da carga horária 
com atividades extracurricula-
res, visando o desenvolvimento 
integral dos estudantes.

“Este projeto busca estabe-
lecer diretrizes básicas para 
mitigar os impactos negativos 
da seca e assegurar que os es-
tudantes da zona rural tenham 
acesso contínuo e de qualidade 
ao ensino”, afirmou a deputada, 
ressaltando a necessidade de 
uma resposta organizada do 
poder público.

Câncer de mama
O deputado Delegado Péri-

cles (PL) apresentou o Projeto 
de Lei nº 142 de 2025, para 
alterar a Lei nº 5.204, de 17 de 
junho de 2020, com o objetivo 
de garantir, de forma gratuita e 
anual, o acesso à mamografia de 
rastreamento para mulheres a 
partir dos 40 anos, estendendo 
a possibilidade de realização do 
exame a pacientes com histórico 

familiar de câncer de mama 
antes dessa idade, conforme 
indicação médica.

O projeto pretende assegu-
rar às mulheres residentes no 
Amazonas a realização de ma-
mografias gratuitas na rede pú-
blica de saúde. Segundo a pro-
posta, o exame será oferecido 
anualmente, salvo orientação 
médica diversa, enfatizando a 
importância do rastreamento 
periódico para a redução da 
mortalidade associada ao cân-
cer de mama.

De acordo com o deputado, o 
diferencial da proposta reside na 
inclusão expressa de mulheres 
com histórico familiar da doen-
ça, que poderão realizar o exame 
antes dos 40 anos.

“Tal medida visa responder à 
realidade epidemiológica, uma 
vez que dados apontam que 
cerca de 40% dos diagnósticos 
de câncer de mama ocorrem 
antes dos 50 anos, reforçando 

a necessidade de uma inter-
venção precoce e sistemática 
no âmbito da saúde pública”, 
justificou Péricles.

Autismo
Três propostas que tratam de 

garantia de direitos a pessoas 
com Transtorno do Espectro 
Autista (TEA) e seus familiares 
se encontram na pauta de tra-
mitação.

A primeira, apresentada 
pelo deputado Mário César 
Filho (UB), oriunda do PL nº 
150 de 2025, propõe alterar a 
Lei nº 6.458, de 22 de setembro 
de 2023, para garantir a am-
pla divulgação do desconto 
de 80% nas passagens aéreas 
para acompanhantes de pes-
soas com TEA. Tal benefício, 
de acordo com o parlamentar 
estadual, é fundamentado na 
Resolução da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (ANAC) nº 
280/2013, e busca evitar que 

famílias sejam prejudicadas 
pela cobrança indevida de ta-
rifas integrais e, assim, facilitar 
o planejamento de viagens 
que exijam a presença de um 
acompanhante.

Caso seja aprovada, todas as 
empresas que prestam serviços 
de transporte aéreo de passa-
geiros no Amazonas deverão 
afixar, em local de fácil visu-
alização, cartazes ou painéis 
informativos que contenham a 
mensagem: “Pessoa com TEA 
tem direito a um acompanhante 
com desconto de 80% na pas-
sagem, conforme previsto na 
legislação”, explicou.

Mário César Filho afirma que 
a medida assegura que o direito 
ao desconto seja amplamen-
te divulgado nos pontos de 
venda de bilhetes, guichês de 
atendimento e áreas de em-
barque, contribuindo para que 
as famílias de pessoas com TEA 
tenham pleno conhecimento de 
seus direitos.

“A falta de informação pode 
resultar na cobrança indevida de 
tarifas integrais, contrariando 
a norma vigente”, destacou o 
parlamentar estadual.

Já o deputado Rozenha 
(PMB) apresentou o PL nº 
156 de 2025, para promover 
a inclusão social e a autono-
mia econômica de mães que 
enfrentam desafios de cuidar 
de crianças e adolescentes 
com deficiência, transtornos 
do neurodesenvolvimento ou 
doenças crônicas. Ao criar um 
ambiente de apoio e oportu-
nidades, o projeto busca re-
duzir as barreiras estruturais 
enfrentadas por esse grupo, 
possibilitando a conciliação 
entre os cuidados intensivos 
dos filhos e a geração de renda.

“O estímulo ao empreen-
dedorismo é uma forma efi-
caz de promover autonomia 
econômica e inclusão social, 
oferecendo a essas mulheres 
condições para gerar renda 
de forma flexível e adaptada 
às suas necessidades”, afirmou 
o deputado.

Segundo o parlamentar, 
a proposta responde a uma 
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Oposição calcula já ter 230 
votos a favor de PL da Anistia

Com Padilha, Lula quer Ministério 
da Saúde como vitrine política

O PL, partido do ex-presi-
dente Jair Bolsonaro, segui-
rá, nesta semana, em busca 
dos 257 votos suficientes 
para aprovacão do projeto 
de lei que anistia os presos 
pelos atos criminosos do 8 
de janeiro de 2023.

Sob orientação de Bolso-
naro, o líder do PL, depu-
tado Sostenes Cavalcante 
(RJ), terá reunião com líde-
res do Centrão para discutir 
o assunto reservadamente.

À imprensa, Sóstenes cal-
cula já ter alcançado 230 
votos dos 257 necessários 
para aprovação da propos-
ta em plenário.

O partido contabiliza vo-
tos em todas as demais le-
gendas que formam a base 
do governo, a exemplo do 
PP, União Brasil, Republi-
canos e PSD. Apenas siglas 
de esquerda teriam unani-
midade contra o projeto.

Apesar de não haver 
acordo com o presidente 

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) quer que o futu-
ro comandante do Ministério 
da Saúde tire do papel pelo 
menos uma vitrine política.

A principal crítica de Lula 
ao trabalho da ministra Nísia 
Trindade, segundo assesso-
res do governo, é de que ela 
não desenvolveu uma marca 
de gestão.

Em conversas reservadas, 
o presidente tem citado, por 
exemplo, o trabalho do mi-
nistro da Educação, Camilo 
Santana, que, em dois anos, 
lançou os programas “Pé de 
Meia” e “Mais Professores”.

Padilha comandou a pasta 
sanitária no governo de Dilma 
Rousseff (PT) e implementou 
o programa “Mais Médicos”. 
Além disso, popularizou cam-
panhas nacionais, como a 
vacinação contra a gripe.

Na avaliação de auxiliares 
do governo, Padilha assume 
o desafio de reverter o cresci-
mento dos casos de dengue, 

da Câmara, Hugo Motta 
(Republicanos-PB), para 
avançar com o projeto, 
a estratégia do grupo de 
Bolsonaro ainda será pela 
demonstração de que con-
ta com número suficiente 
para aprovar o projeto.
Play Video

Motta, por sua vez, deve 
dividir a responsabilidade 

com uma distribuição maior 
de vacinas contra a doença.

Em 2024, o país teve um 
crescimento no número de 
mortes da doença e, nes-
te mês, São Paulo decre-
tou estado de emergência 
devido ao aumento dos  
diagnósticos.

Padilha também precisará 
melhorar o diálogo com go-
vernadores de oposição. A re-

sobre a pauta com o co-
légio de líderes.

Após repercussão ne-
gativa de uma fala que 
relativizava a tentativa de 
golpe, Motta tem buscado 
se distanciar do assunto.

Por isso, a aposta na Câ-
mara é de que a maioria 
dos líderes deve segurar a 
votação da proposta.

clamação é de que, com perfil 
técnico, Nísia não conseguiu 
abrir canais de comunicação 
com os gestores estaduais.

A expectativa é de que a 
troca ministerial seja feita nas 
próximas semanas.

Lula pediu a Padilha que 
não seja candidato nas elei-
ções de 2026, para que seu 
trabalho não seja de somente 
um ano à frente da pasta.

PL DA ANISTIA FUTURO MINISTRO 

Partido de Bolsonaro busca líderes do Centrão por apoio ao projeto
Futuro ministro deve assumir pasta com o desafio de enfrentar au-
mento da dengue
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demanda crescente de um 
segmento da população que 
precisa conciliar, de maneira 
exaustiva, os cuidados intensi-
vos com os filhos e a busca por 
sustento, enfrentando inúmeras 
barreiras no mercado de traba-
lho tradicional.

O PL nº 157 de 2025, apre-
sentado pelo deputado Sinésio 
Campos (PT), tem como finalida-
de oferecer suporte psicossocial 
e serviços de acompanhamento 
para mulheres – ou cuidadoras 
– que cuidam de filhos com 
necessidades especiais, tais 
como deficiências, síndromes 
(inclusive a síndrome de Down), 
Transtorno do Espectro Autista 
(TEA), Transtorno do Déficit de 
Atenção (TDA/TDAH) e dislexia, 
entre outros.

Os principais objetivos do 
programa “Cuidando de Quem 
Cuida” são elevar os padrões 
emocionais, físicos, culturais e 
sociais das mães e cuidadoras, 
garantindo que o cuidado de-
dicado aos seus filhos não com-
prometa o próprio bem-estar; a 
ampliação do acesso a serviços 
psicológicos, terapêuticos e as-
sistenciais; a criação de espaços 
de troca de experiências, de-
bates, oficinas e encontros que 
estimulem a construção de uma 
rede de apoio local e regional, 
contribuindo para a diminuição 
do isolamento social que, muitas 
vezes, acompanha a maternida-
de atípica.

Sinésio Campos ressalta que, 
na maioria das vezes, a res-
ponsabilidade pelo cuidado de 
crianças e adolescentes com ne-
cessidades especiais recai sobre 
as mães – e, em muitos casos, so-
bre outros membros da família, 
como avós, tias ou irmãs –, que 
acabam se sobrecarregando e 
ficando invisibilizadas.

“Essas mães, na maioria das 
vezes, largam tudo para cuidar 
dos filhos, principalmente quan-
do há alguma deficiência. Inde-
pendentemente da classe social, 
temos identificado que quem 
fica responsável pelo cuidado 
dessa criança é, quase sempre, 
a mãe ou outra cuidadora pró-
xima”, explicou o deputado.



de 2022, mostraram da-
dos da Fundação Getúlio 
Vargas divulgados nesta  
segunda-feira (24).

O Índice de Confiança do 
Consumidor (ICC) da FGV 
teve no mês queda de 2,6 
pontos, para 83,6 pontos, 
menor nível desde agosto 
de 2022 (82,1 pontos).

“Ao recuar pela terceira 
vez seguida, a confiança 
do consumidor acumula 
mais de 10 pontos de que-
da, sendo, em fevereiro, 
impulsionada apenas pela 

deterioração das expec-
tativas futuras”, explicou 
em nota Anna Carolina 
Gouveia, economista do 
FGV IBRE.

Os dados mostram que o 
Índice de Expectativas (IE) 
recuou 4,3 pontos, para 
87,3 pontos em fevereiro.

Já o Índice da Situação 
Atual (ISA) permaneceu 
estável em 79,4 pontos.

O quesito que apresen-
tou a maior contribuição 
para a queda da confiança 
no mês foi o que mede a 

intenção de compras de 
bens duráveis, com que-
da de 9,9 pontos, para 
75,2 pontos, menor nível 
desde agosto de 2022  
(74,7 pontos).

“O resultado confirma 
um maior pessimismo en-
tre os consumidores nesse 
início de ano, disseminado 
entre as faixas de renda e 
mais forte para aqueles de 
menor poder aquisitivo”, 
disse Gouveia.

“O mal-estar é resulta-
do da piora da inflação 

Economia

O Índice de Confiança 
do Consumidor (ICC) 
da FGV teve no mês 
queda de 2,6 pontos, 
para 83,6 pontos

A confiança dos 
c o n s u m i d o r e s 
brasileiros recuou 
pelo terceiro mês 

consecutivo em feve-
reiro, registrando o me-
nor nível desde agosto 

Os dados mostram que o Índice de Expectativas (IE) recuou 4,3 pontos, para 87,3 pontos em fevereiro

Haddad confirma 
mecanismo para 
liberar FGTS 
de quem usou 
saque-aniversário

TRANSIÇÃO

O ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, confirmou, 
em entrevista a jornalistas 
nesta segunda-feira (24), 
que o governo se prepara 
para anunciar uma “regra de 
transição” para liberar recur-
sos do FGTS de quem usou 
saque-aniversário.

“Sem mexer no saque-ani-
versário, vamos oferecer o 
consignado do setor privado 
e oferecer uma regra de tran-
sição para quem ficou com o 
dinheiro preso. Mas vai valer 
só como regra de transição”, 
disse em São Paulo.

Dirigentes das principais 
centrais sindicais do país vão 
a Brasília nesta terça-feira 
(25) e esperam a assinatura 
do texto pelo presidente já 
durante a tarde.

Pelas regras em vigor, 
todo trabalhador registra-
do em carteira pode sacar 
parte do FGTS no mês em 
que faz aniversário.

No entanto, o saldo rema-
nescente fica travado por dois 
anos e não pode ser sacado an-
tes desse período, nem mes-
mo na hipótese de demissão 
sem justa causa – nesses casos, 
o trabalhador mantém apenas 
o direito à multa rescisória de 
40% do total.

O atual governo considera 
o saque-aniversário um des-
virtuamento da finalidade 
do FGTS: servir de poupança 
aos trabalhadores formais em 
caso de perda de emprego e, 
ao mesmo tempo, ser uma 
linha de financiamento de 
projetos habitacionais.

Confiança do consumidor cai para menor 
nível desde agosto de 2022, diz FGV

de alimentos, que reduz 
o poder de compra das 
famílias em bens essen-
ciais e, da elevação da 
taxa de juros, que agrava 
a situação financeira das 
famílias”, afirmou Gouveia.

Em janeiro, o Banco Cen-
tral voltou a subir a taxa 
Selic em 1 ponto percen-
tual, para 13,25% ao ano, 
repetindo o movimento de 
dezembro. A autarquia ain-
da indicou mais uma alta 
da mesma magnitude para 
a reunião de março.
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Afeam certifica empresa do mercado de 
peças de bicicletas e motos em Manaus

O Governo do Amazonas, por 
meio da Agência de Fomento do 
Estado do Amazonas (Afeam), 
tem se destacado no apoio ao 
desenvolvimento econômico, 
especialmente por meio do 
incentivo a empresas que de-
monstram ter um impacto po-
sitivo na economia do estado. 
Uma dessas empresas é a RJG de 
Azevedo – A Ciclista, do ramo do 
comércio de peças e acessórios 
para bicicletas e motocicletas, 
que recebeu o certificado de 
cliente especial.

Há 43 anos, a empresa atua no 
comércio de peças e acessórios 
para bicicletas e motocicletas 
em Manaus e no interior do 
Estado.  Inicialmente, a RJG de 
Azevedo – A Ciclista atuava com 
a comercialização de peças para 
bicicletas e, logo em seguida, 
conseguiu expandir para peças 
de motos, uma ótima alternativa 
para diversificar e crescer no 
mercado. Atualmente, a em-
presa conta com três unidades 
em zonas estratégicas da capi-
tal, gerando 50 empregos, em 
Manaus e no interior, por meio 
de seus vendedores comerciais.

“A Empresa foi fundada em 
1979, começamos devagar, 
com um tempo fomos cres-
cendo e tivemos a vontade de 
expandir muito mais, e viemos 
atrás da Afeam. Estou muito 
satisfeito com o Governo do Es-
tado e com a Afeam”, destacou 
o proprietário da empresa, Ri-

cardo José Guimarães Azevedo.

Cliente especial
O cliente especial é aquele 

que liquidou dois ou mais fi-
nanciamentos com pagamento 
das parcelas nos vencimentos. 
A certificação cliente especial 
da Afeam é um reconheci-
mento concedido a empresas 
que atendem a um conjunto 
de critérios estabelecidos pela 
agência, demonstrando um 
bom desempenho financeiro, 
compromisso com suas obri-
gações fiscais, e um potencial 
significativo para contribuir com 
o desenvolvimento econômico 
e social do estado. Ao obter esse 
status, a empresa se beneficia 

de condições diferenciadas de 
financiamento e atendimento 
prioritário, o que pode ser um 
diferencial importante no pro-
cesso de crescimento e susten-
tabilidade dos negócios.

“É uma grande satisfação re-
ceber e reconhecer um grande 
empreendedor do nosso esta-
do, que gera mais de 50 em-
pregos. Ele que começou com 
a comercialização de materiais 
de bicicletas, hoje, expandiu os 
seus negócios e agora importa 
peças para motos, que é um 
importante modal para o nos-
so estado, que movimenta a 
economia”, destacou o diretor-
-presidente da Afeam, Marcos 
Vinicius Castro.

CLIENTE ESPECIAL

Desde 2019, a Afeam contabiliza mais de 15.930 operações para clientes 
especiais com a aplicação de R$ 306 milhões
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Campo de Búzios tem recorde de 
produção de petróleo

O campo de Búzios, loca-
lizado no pré-sal da Bacia 
de Santos, atingiu nesta se-
gunda-feira (24) um recorde 
de produção de petróleo 
de 800 mil barris ao dia, 
após uma nova plataforma 
ter sido integrada, anunciou 
a presidente da Petrobras, 
Magda Chambriard, durante 
evento no Rio Grande do Sul.

Ela reafirmou que Búzios, 
que entrou em operação 
em 2018, ocupa o posto de 
segundo campo em volume 
de produção no país, atrás 
apenas de Tupi.

Acrescentou ainda que 
logo Búzios será o primei-

ro, dentro das expectativas 
anteriores, à medida que 
Tupi está em declínio.

“Estamos produzindo no 
campo de Tupi 850 mil barris 
por dia, Búzios já está che-
gando a 800 (mil barris) e 
já já vai ultrapassar e muito 
(Tupi), e nós esperamos que 
esse campo (de Búzios) ve-
nha produzir no futuro pró-
ximo pelo menos 1,5 milhão 
de barris por dia”, afirmou 
Chambriard.

No ano passado, a produ-
ção de Tupi foi de 779 mil 
barris por dia em média, 
enquanto Búzios produziu 
639 mil barris/dia, de acor-

do com dados da agência 
reguladora ANP.

A “marca histórica” foi al-
cançada após a chegada da 
sexta FPSO (unidade flutu-
ante de produção, armaze-
namento e transferência, da 
sigla em inglês) ao campo, o 
navio-plataforma Almirante 
Tamandaré, que iniciou sua 
operação em 15 de fevereiro, 
destacou a Petrobras.

Estão instalados no local 
mais cinco unidades: as pla-
taformas P-74, P-75. P-76, 
P-77 e Almirante Barroso.

O recorde anterior de pro-
dução diária no campo de 
Búzios havia ocorrido em 
janeiro de 2024, quando foi 
alcançada a marca de 782 
mil barris por dia.

“Sabemos da responsabili-
dade que temos em prover 
energia para ajudar a mover o 
país. Por isso, celebramos esse 
recorde conscientes de que 
precisamos seguir nessa traje-
tória, desenvolvendo as nos-
sas reservas e buscando novas 
fronteiras exploratórias”, disse 
Chambriard, em nota.

Durante o evento, em dis-
curso, ela chamou a aten-
ção para Bacia de Pelotas, 
situada mais ao sul do país, 
indicando que a área é pro-
missora em termos de re-
servas, tendo similaridades 
geológicas com a Namíbia.

NOVA PLATAFORMA

Estão instalados no local mais cinco unidades: as plataformas P-74, 
P-75. P-76, P-77 e Almirante Barroso
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Macron, é o primeiro 
líder europeu a visitar 
Trump desde que ele 
retomou o poder há 
um mês

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Donald 
Trump, disse nesta 
segunda-feira (24) 

que o presidente da Rússia, 
Vladimir Putin, aceita a ideia 
da Europa enviar forças de paz 
para a Ucrânia como parte de 
um acordo de cessar-fogo. O 
presidente da França, Emma-
nuel Macron, também afirmou 
que a Europa está pronta para 
ajudar.

Trump e Macron esboçaram 
esforços para negociar o fim da 
guerra na Ucrânia em conver-
sas no Salão Oval depois de 
participarem de uma video-
conferência com outros líderes 
do G7 para marcar o terceiro 
aniversário do início da guerra 
na Ucrânia.

“Sim, ele aceitará isso”, disse 
Trump sobre a aceitação de 
Putin de uma força de paz. “Eu 
perguntei especificamente a 
ele essa pergunta. Ele não tem 
problema com isso.”

Macron, o primeiro líder eu-
ropeu a visitar Trump desde 
que ele retomou o poder há 
um mês, disse que a Europa 
tem um papel a desempenhar 
no fornecimento de garantias 
de segurança. Ele disse que 
primeiro uma trégua precisa 
ser negociada e, em seguida, 
um acordo de paz apoiado por 
tais garantias.

“Estamos prontos e dispos-
tos a fornecer essas garantias 
de segurança, que talvez inclu-
am tropas, mas elas estariam 
lá para manter a paz”, disse 
Macron a repórteres.

“Eles não estariam na linha de 
frente. Eles não fariam parte de 
nenhum conflito. Eles estariam 
lá para garantir que a paz seja 
respeitada”, acrescentou ele.

Donald Trump e Emmanuel Macron apertam as mãos no final de uma entrevista coletiva conjunta no Salão Leste da Casa Branca, em Washington, DC, em 24 de fevereiro de 2025

quer custo, manter a Europa 
envolvida e discutir garantias 
militares para a Ucrânia.

Macron está tentando ca-
pitalizar um relacionamento 
com Trump construído duran-
te seus primeiros mandatos 
presidenciais. Ele disse que 
concordar com um acordo 
ruim equivaleria a uma ca-
pitulação da Ucrânia e sina-
lizaria fraqueza aos inimigos 
dos Estados Unidos, incluindo 
China e Irã.

Trump e Macron discutem forças de paz na 
Ucrânia e fim da guerra em encontro nos EUA

Trump disse que os Estados 
Unidos estão “muito próximos” 
de um acordo de minerais 
com a Ucrânia e que ele pode 
se encontrar com o presiden-
te ucraniano, Volodymyr Ze-
lensky, no final desta semana 
ou na próxima para selar o 
acordo.

“Ele pode vir nesta semana 
ou na próxima para assinar 
o acordo, o que seria bom”, 
disse Trump sobre Zelensky. 
Ele disse que também se en-

contraria com Putin em algum 
momento.

Trump e sua equipe têm 
negociado um acordo de com-
partilhamento de receita de 
minerais com a Ucrânia para 
recuperar parte do dinheiro 
que o governo Biden anterior 
havia enviado a Kiev na forma 
de armas para repelir a Rússia.

Zelensky rejeitou na semana 
passada as exigências dos EUA 
por US$ 500 bilhões em rique-
za mineral da Ucrânia para 

pagar Washington pela ajuda 
em tempo de guerra, dizendo 
que os Estados Unidos não 
forneceram nem perto dessa 
quantia até agora e não ofere-
ceram garantias de segurança 
específicas no acordo.

Questionado se a Ucrânia 
deveria estar disposta a ceder 
território à Rússia como parte 
de um fim negociado para 
a guerra, Trump disse: “Bem, 
vamos ver” e observou que as 
negociações estavam apenas 

começando.
O primeiro-ministro do Rei-

no Unido, Keir Starmer, deve vi-
sitar Trump no final da semana, 
em meio ao alarme na Europa 
sobre a postura endurecida de 
Trump em relação à Ucrânia e 
às propostas a Moscou sobre 
o conflito.

Macron e Starmer devem 
tentar convencer Trump a não 
se apressar para um acordo de 
cessar-fogo com o presidente 
russo Vladimir Putin a qual-

Rio de Janeiro sediará encontro de 
ministros de Finanças do Brics

Remédio mais caro do Brasil é 
aplicado no SUS pela 1ª vez

O Rio de Janeiro será a sede 
do encontro de ministros de 
Finanças e de presidentes 
dos Bancos Centrais do Brics, 
bloco de 11 países liderado 
por Brasil, Rússia, Índia, Chi-
na e África do Sul. O evento 
será no dia 5 de julho, um dia 
antes da Cúpula de Líderes.

O encontro da Trilha de 
Finanças do Brics, co-pre-
sidido pelo Ministério da 
Fazenda e pelo Banco Cen-
tral do Brasil, já havia sido 
confirmado na sexta-feira 
(21) pela Embaixadora Ta-
tiana Rosito, secretária de 
assuntos internacionais do 
Ministério da Fazenda. A 
embaixadora co-presidirá a 
primeira reunião de vice-mi-
nistros e vice-presidentes de 
bancos centrais na Cidade 
do Cabo, África do Sul, na 
quarta-feira (26).

Os países que compõem 
atualmente o Brics são: Brasil, 
Rússia, Índia, China, África 
do Sul, Arábia Saudita, Egi-
to, Etiópia, Emirados Árabes 
Unidos, Irã e Indonésia.

O Sistema Único de Saúde 
(SUS) aplicou pela primeira vez o 
medicamento delandistrogeno 
moxeparvoveque, comercial-
mente conhecido como Elevi-
dys. O remédio é considerado 
um dos mais caros do mundo e 
o único disponível no Brasil para 
o tratamento de crianças com 
distrofia muscular de Duchenne.

A terapia gênica produzida 
pela farmacêutica Roche foi 
aprovada pela Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
no início de dezembro de 2024. 
O alto custo do tratamento é um 
dos fatores que mais chamam 
atenção. Nos EUA, custa cerca 
de US$ 3,2 milhões.

No Brasil, a Câmara de Regu-
lação do Mercado de Medica-
mentos (CMED) estipulou um 
valor máximo de R$ 11 milhões, 
fazendo dele o remédio mais 
caro disponível no país.

Por ordem do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), o medica-
mento foi disponibilizado para 
pacientes que cumprissem to-
dos os requisitos para recebê-lo 
dentro do prazo de 90 dias.

Reunião de sherpas
Brasília sedia nessa terça e 

quarta-feira, 25 e 26 de feverei-
ro, a primeira reunião de sherpas 
sob a presidência brasileira. Os 
sherpas são enviados especiais 
dos chefes de estado/governo 
dos membros do Brics, com a 
responsabilidade de conduzir as 
discussões rumo à Cúpula de 
Líderes. A reunião  será presidida 
pelo embaixador Mauricio Car-
valho Lyrio, secretário de Assun-
tos Econômicos e Financeiros 
do Itamaraty e sherpa do Brasil 

O Ministério da Saúde via-
bilizou a compra e a aplicação 
em 57 dias, antecipando-se ao 
limite determinado pela Justiça. 
As infusões foram realizadas no 
Hospital de Clínicas de Porto 
Alegre (HCPA), referência no 
atendimento de doenças raras 
pelo SUS.

A distrofia muscular de Du-
chenne, ou síndrome de Du-
chenne, é uma doença genética 
rara que acomete, principal-
mente, pessoas do sexo mas-
culino. A alteração genética é 

no Brics.
As reuniões servirão para 

apresentar aos sherpas do Brics 
as seguintes prioridades do Bra-
sil no comando do grupo:

*Uso de moedas locais em 
operações financeiras;

*Cooperação em saúde;
*Financiamento de ações de 

combate à mudança do clima;
*Comércio, investimento e 

finanças do Brics;
*Governança da IA;
*Desenvolvimento institu-

cional do Brics.

caracterizada pela falta ou al-
teração da proteína distrofina 
no músculo das crianças, que 
ocasiona o principal sintoma 
da doença: fraqueza muscular. 
A condição pode levar à per-
da progressiva de habilidades 
motoras, como subir escadas, 
pular e correr.

Como funciona o Elevidys?
O Elevidys é uma terapia gê-

nica desenvolvida para agir na 
origem do problema. Por meio 
de um vetor viral — um vírus 
modificado para ser inofensivo 
—, o tratamento introduz nas 
células musculares uma versão 
funcional do gene responsável 
pela produção da distrofina. 
Com isso, a proteína passa a 
ser parcialmente produzida, o 
que pode contribuir para re-
tardar a progressão da doença 
e preservar a função muscular.

“A gente não espera que o 
tratamento vá reverter aquela 
perda de força que o paciente 
já teve. É muito importante di-
zer para as famílias que não é 
uma cura”. 

EM JULHOR$ 11 MILHÕES 

Evento será em julho, pouco antes da Cúpula dos Líderes do grupo
Nos Estados Unidos, custa cerca de 
US$ 3,2 milhões

Manaus, terça-feira 25 de fevereiro de 20258
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Cultura
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Programação cultural 
também inclui exibi-
ção de filmes, apre-
sentações musicais e 
concertos orquestrais

A programação cultural 
desta semana (24 a 28/02) 
destaca os ensaios técni-
cos das escolas de samba 

para os desfiles de Carnaval, além 
de exibições de filmes e grandes 
concertos musicais.

Nesta segunda-feira (24/02), as 
escolas de samba do grupo es-
pecial de Manaus convocam suas 
comunidades para prestigiar o 
último ensaio técnico antes do 
desfile, na passarela do samba, 
no Sambódromo.

Nesta segunda-feira, ensaiam 
Sem Compromisso (20h), Vitória 
Régia (21h20), Unidos do Alvorada 
(22h40) e Vila da Barra (meia-
-noite). E terça-feira (25/02), outras 
quatro escolas do grupo especial 
realizam seus ensaios técnicos 
no sambódromo: Mocidade In-
dependente de Aparecida (20h), 
Andanças de Ciganos (21h20), Rei-
no Unido da Liberdade (22h40) 
e A Grande Família (meia-noite).

A Amazonas Band celebra seus 
25 anos com show especial no 
Teatro Amazonas, na terça-feira 
(25/02), às 20h. O grupo, reco-
nhecido como uma das principais 
big bands do país, apresentará um 
repertório que reúne clássicos de 
Djavan, Stevie Wonder, Ary Barro-
so e Don Menza, além de músicas 
que remetem ao carnaval em meio 
ao instrumental clássico do jazz.

Com cerca de 21 artistas regi-
dos pelo maestro Rui Carvalho, 
o show promete uma noite ines-

A Amazonas Band celebra seus 25 anos com show especial no Teatro Amazonas, na terça-feira (25/02), às 20h

SAG Awards 2025: lista completa dos vencedores
DIVULGAÇÃO

Da esquerda para direita: Zoe Saldaña, Timothée Chalamet, Kieran Culkin e Demi Moore

A 31ª edição do Prêmio 
Anual do Screen Actors 
Guild (SAG Awards) en-
tregou vários prêmios aos 
atores e atrizes de filmes e 
séries na noite deste do-
mingo (23), em uma ceri-
mônia em Los Angeles, nos 
Estados Unidos. O troféu 
dado pelo Sindicato dos 
Atores é uma das premia-
ções mais prestigiadas da 
categoria e reconhecida 
como um importante in-
dicativo para o Oscar.

Embora tenha vencido o 
Globo de Ouro, Fernanda 
Torres ficou de fora da 
disputa de Melhor Atriz 
por “Ainda Estou Aqui”. 
As chances da brasileira 
na premiação eram peque-
nas. Entenda a importân-

CINEMA

Carnaval na Floresta 2025: Ensaios técnicos das 
escolas de samba são destaques da semana

cia do prêmio na corrida 
pelo Oscar.

Entre os indicados, “Wi-
cked” era o filme com mais 
nomeações deste ano, em 
cinco categorias, incluindo 
Melhor Atriz para Cynthia 
Erivo (que disputa na mes-
ma categoria de Fernanda 
Torres no Oscar), Ariana 
Grande foi indicada a Atriz 
Coadjuvante e o filme tam-
bém está em Melhor Elen-
co. Apesar disso, não levou 
nenhum troféu para casa.

Já a série “Xógum: A 
Gloriosa Saga do Japão” 
também se destacou ao 
concorrer a cinco estatue-
tas em quatro categorias. 
A produção estava indi-
cada na categoria Melhor 
Elenco em Série de Drama, 

além de outras indicações. 
A série ganhou em todas as 
categorias em que estava 
indicada.

“Emília Perez”, que tem 
passado por muitas cri-
ses, ganhou somente em 
uma categoria, Melhor 
performance de uma atriz 
em papel coadjuvante 
em filme, prêmio dado a  
Zoe Saldaña.

Inicialmente, a divulga-
ção dos indicados estava 
prevista para ocorrer em 
formato de cerimônia no 
canal da Netflix no YouTu-
be. No entanto, devido aos 
incêndios em Los Angeles, 
a organização optou por 
cancelar o evento e divul-
gar a lista diretamente em 
suas páginas oficiais.

Divulgação

quecível. Os ingressos custam 
R$ 10 reais para plateia e frisas, 
enquanto os demais lugares 
têm entrada gratuita e classi-
ficação indicativa livre.

Ainda na terça-feira (25/02), 
o Cineclube de Arte apresenta 
a “Mostra Criador Filmes”, que 
exibirá os filmes do cineasta e 
diretor Vinícius Tavares no Teatro 
Gebes Medeiros, às 18h30, com 
entrada gratuita e classificação 
indicativa de 16 anos. Entre as 
obras estão Êxodo (2020), Uma 
Sopa para Dois (2023), e o Conto 
do Grand Café Tucumã (2024).

Na quarta-feira (26/02), tam-
bém às 20h, o palco do majestoso 
Teatro Amazonas recebe a exibi-
ção do filme “Teatro Amazonas: 
Concepção e Realização de um 
Monumento”. Com duração de 
uma hora e dois minutos, trata-
-se de um produto audiovisual, 
baseado em pesquisa científica 
realizada por equipe do Progra-
ma de Pós-Graduação em Letras 
e Artes da UEA, com base na 
idealização do Teatro Amazonas 
e como esse projeto foi materiali-
zado, o contexto de sua criação e 
seus principais autores. A sessão 
é livre e a entrada é gratuita.

Na quinta-feira (27/02), é a vez 
da Orquestra de Violões do Ama-
zonas levar ao palco do Teatro 
Amazonas o concerto “Violões: 
Retrospectiva”, às 20h. A pro-
gramação trará um repertório 
especial, reunindo músicas que 
marcaram os 25 anos da Orques-
tra, incluindo obras de Ernesto 
Nazareth, rumbas flamencas e 
sucessos dos anos 80. O concerto 
terá duração de uma hora e dez 
minutos, com ingressos a partir 
de R$10 reais para plateia e fri-
sas, enquanto os demais lugares 
terão entrada gratuita.

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação

CONFIRA A LISTA COMPLETA DE VENCEDORES:

Melhor Elenco
“Conclave” 

Melhor performance 
de um ator em papel 
principal em filme

Timothée Chalamet, 
“Um Completo Desco-
nhecido” 

Melhor performance 
de uma atriz em papel 
principal em filme

Demi Moore, “A Subs-

tância” 

Melhor performance 
de um ator em papel 
coadjuvante em filme

Kieran Culkin, “A Ver-
dadeira Dor” 

Melhor performance 
de uma atriz em papel 
coadjuvante em filme

Zoe Saldaña, “Emilia 
Pérez” 

Melhor performance 
de elenco de dublês em 
filme

“O Dublê” 

Melhor Elenco de Sé-
rie de Drama

“Xógum: A Gloriosa 
Saga do Japão” 

Melhor Performance 
de Ator em Série de 
Drama

Hiroyuki Sanada, “Xó-

gum: A Gloriosa Saga do 
Japão” 

Melhor Performance 
de Atriz em Série de 
Drama

Anna Sawai, “Xógum: A 
Gloriosa Saga do Japão” 

Melhor Elenco de Sé-
rie de Comédia

“Only Murders in the 
Building” 

Melhor Performance 
de Ator em Série de 
Comédia

Martin Short, “Only 
Murders in the Building” 

Melhor Performance 
de Atriz em Série de 
Comédia

Jean Smart, “Hacks”

Melhor Performance 
de Ator em Minissérie 
ou Telefilme

Colin Farrell, “Pinguim” 

Melhor Performance 
de Atriz em Minissérie 
ou Telefilme

Jessica Gunning, “Bebê 
Rena” 

Melhor performance 
de elenco de dublês em 
série de televisão

“Xógum: A Gloriosa 
Saga do Japão” 
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Esportes

Piloto brasileiro vai 
encontrar represen-
tantes da FIA e da F1 
em outubro deste ano

Felipe Massa já sabe quando 
vai encontrar Bernie Eccles-
tone e os representantes da 
Fórmula 1 e da Federação 

Internacional de Automobilis-
mo (FIA) no tribunal.

A Justiça inglesa agendou para 
os dias 28 e 31 de outubro deste 
ano as primeiras audiências do 
caso em que o piloto brasileiro 
busca ser reconhecido como 
o campeão do Mundial de Pi-
lotos da temporada 2008 da 
Fórmula 1.

Será o primeiro passo judicial 
da disputa de Massa com a 
FIA, F1 e Ecclestone nos tri-
bunais. As primeiras audiências 
vão analisar os aspectos legais 
mais relevantes do processo na 
divisão de King’s Bench da Corte 
Superior de Londres, na Ingla-
terra. A informação foi publicada 
inicialmente pelo jornal O Globo.

Estas primeiras audiências já 
vão contar com a presença de 
todos os envolvidos no caso, 
como Ecclestone e representan-
tes da Formula One Manage-
ment (FOM) e da FIA, além dos 
próprios advogados de Massa.

A equipe do piloto brasileiro 
acionou a Justiça inglesa com 
base em declarações de Eccles-
tone ao site alemão F1 Insider, 
em março de 2023, para mostrar 
que o regulamento da compe-
tição foi mal aplicado na época.

O ex-chefão da categoria afir-
mara que considerava Massa o 
campeão de 2008, em razão da 
batida deliberada de Nelsinho 
Piquet, que prejudicou o com-
patriota no GP de Singapura 
daquele ano. Por isso, os advo-
gados pedem que a FIA admita, 
em declaração, ter violado seus 
próprios regulamentos ao não 
investigar prontamente as cir-
cunstâncias do acidente.

LaLiga suspende transferência de 
Vitor Roque para o Palmeiras

João Fonseca cai dez posições no ranking, 
mas continua como número 1 do Brasil

Verdão acertou a 
contratação junto 
a Barcelona e Betis

João aparece na 
78ª colocação na 
atualização na se-
gunda-feira, 24

O Palmeiras chegou a um 
acordo com o Barcelona e 
Betis pela contratação do 
atacante Vitor Roque. No 
entanto, a LaLiga, entidade 
máxima do futebol espanhol, 
não autorizou a transferência 
por questões legais.

Neste momento, a opera-
ção está suspensa, segun-
do apuração.

Vitor Roque pertence ao 
Barcelona e está emprestado 
ao Betis até o fim de junho de 
2025. A LaLiga informou ao 
clube catalão nesta segunda-
-feira (24) que não autorizará 
a operação.

De acordo com as regras 
da entidade, o atleta pre-
cisaria ser devolvido ao 
Barcelona para se transfe-
rir ao Palmeiras.

No entanto, isso só pode-
ria acontecer com a janela 
de transferências espanhola 
aberta — o período se encer-
rou no início de fevereiro.

Em razão das questões bu-

A eliminação precoce no 
Rio Open custou dez posições 
no ranking da ATP para João 
Fonseca. Após atingir o 68º 
lugar com o título do ATP 250 
de Buenos Aires, o carioca foi 
eliminado logo na estreia em 
casa e aparece agora na 78ª 
colocação na atualização desta 
segunda-feira, 24.

O jovem de 18 anos tinha 
100 pontos a defender por ter 
alcançado as quartas de final 
do torneio carioca em 2024, 
mas sentiu o nervosismo de jo-
gar em casa diante de sua tor-
cida e acabou superado pelo 
francês Alexandre Müller logo 
na primeira rodada.

Apesar da queda, João segue 
como o melhor tenista brasilei-
ro no ranking, já que Thiago 
Wild perdeu 11 posições com 
a derrota na primeira rodada 
do Rio Open e aparece agora 
em 86º lugar. Mesmo chegan-
do até as oitavas de final na 
Cidade Maravilhosa, Thiago 
Monteiro ficou fora do top 100 
e desceu para 108º.

OPERAÇÃO BARRADA MELHOR TENISTA BRASILEIRO NO RANKING

rocráticas, o Betis não pode 
“reemprestar” o atacante ao 
Verdão. A operação, que po-
deria chegar aos 25 milhões 
de euros (R$ 150 milhões), 
previa que o contrato tives-
se uma obrigação de compra 
futura ao Palmeiras, na janela 
de verão na Europa.

Portanto, a negociação 
de Vitor Roque com o time 
paulista está suspensa. A re-

Fonseca terá a chance de 
se recuperar em dois grandes 
torneios no mês de março. Ele 
ganhou convite para o Masters 
1000 de Indian Wells e entrou 
diretamente na chave principal 
do Masters 1000 de Miami.

Rublev de volta ao 9º lugar
A principal mudança na par-

te de cima do ranking foi o re-
torno de Andrey Rublev à nona 
posição. O campeão do ATP 
500 de Doha, no Catar, chegou 
aos 3.670 pontos e ganhou 

portagem ainda soube que o 
clube trata como improvável 
a resolução do problema para 
que o atacante chegue ainda 
na atual janela brasileira, que 
encerra nesta sexta-feira (28).

Apesar dos avanços re-
centes, o Palmeiras nunca 
considerou a contratação 
como certa e agiu com cau-
tela por se tratar de uma  
operação complexa.

o lugar do norte-americano 
Tommy Paul, que agora fecha 
o top 10.

As três primeiras colocações 
permanecem sem alterações. 
Mesmo suspenso por três me-
ses por doping, Jannik Sinner 
segue como número 1 do mun-
do com 11.330 pontos. Alexan-
der Zverev, que caiu nas quartas 
de final do Rio Open, continua 
na segunda posição com 8.135 
pontos, seguido por Carlos Al-
caraz, que soma 7.510 pontos.

Felipe Massa: corte inglesa marca 
audiências sobre título de 2008 da F1

Quanto Massa pode receber 
de indenização

Além do reconhecimento 
como vencedor do título, o 
ex-piloto da Ferrari quer ser 
indenizado. O valor que será 
cobrado tem três pontos cen-
trais. O primeiro deles é o bô-
nus que Massa receberia da 
Ferrari pelo título, na casa de 
2 milhões de euros (R$ 10,87 
milhões), conforme citado no 
documento protocolado pelo 
advogado Richard Levett junto 
à Justiça britânica.

Também são reivindicados 
valores estimados que seriam 
recebidos de patrocínios e 
oportunidades comerciais que 
o piloto teria com o status de 
campeão mundial, assim como a 
diferença do salário que ele re-
cebeu no restante da sua carreira 
na F1 e a quantia que receberia  
como campeão.

O montante exato será defi-

nido após prova pericial, mas 
a estimativa das perdas é de 
pelo menos 64 milhões de libras 
(cerca de R$ 463 milhões atual-
mente), sem correção ou juros. 
A análise financeira da equipe 
jurídica de Massa foi feita por 
um especialista em casos de 
natureza complexa como este 
e aponta que a análise final 
resultará em um valor mais alto.

Entenda o caso
A disputa entre Massa, F1 e 

FIA remete ao GP de Singapura 
de 2008, um dos mais polêmi-
cos da história da categoria. Na 
ocasião, Massa e Lewis Hamilton 
brigavam ponto a ponto pelo 
título. O brasileiro entrou na-
quela etapa apenas um ponto 
atrás do inglês, na época de-
fendendo a McLaren. E tudo se 
encaminhava para uma vitória 
na corrida e uma virada de Massa  
no campeonato.

No auge de sua trajetória na 
F1, o brasileiro, então na Fer-
rari, havia conquistado a pole 
position, no sábado. No domin-
go, liderava a prova até a 14ª 
de 61 voltas daquele GP. Foi 
quando Nelsinho Piquet bateu 
intencionalmente sua Renault, 
por ordem do polêmico Flavio 
Briatore, chefe da equipe, para 
beneficiar Fernando Alonso, seu 
companheiro de time.

O espanhol havia feito pit stop 
duas voltas antes e estava com 
o tanque cheio – na época, ha-
via reabastecimento dos carros 
durante as corridas.

A batida provocou a entrada 
do safety car na pista, o que mu-
dou a história da corrida. Alonso, 
que largara em 15º, herdou e 
manteve a primeira posição até 
a bandeirada final. Foi o maior 
beneficiado pela batida. Massa 
foi o maior prejudicado porque 
ainda foi alvo de erros da Ferrari 

nos boxes.
Mesmo após cair para o últi-

mo lugar da prova, o brasileiro 
terminou a prova em 13º, sem 
somar pontos. Hamilton, seu 
grande rival no campeonato, 
foi o terceiro. O inglês viu 
sua vantagem crescer de um 
para sete pontos na tabela. O 
campeonato acabou com ele 
somando apenas um ponto a 
mais que o brasileiro na clas-
sificação geral.

Confissão de Nelsinho
No ano seguinte, o filho do 

tricampeão Nelson Piquet en-
trou em contato com a FIA para 
admitir que bateu de propósito 
em Singapura para beneficiar 
Alonso. O brasileiro havia aca-
bado de deixar a Renault, no 
meio da temporada 2009. E 
tinha o apoio do pai para fazer 
a denúncia, que veio a público 
em agosto daquele ano.

O Conselho Mundial de Au-
tomobilismo acolheu a de-
núncia, julgou o caso e distri-
buiu punições. Desclassificou 
a Renault no campeonato e 
suspendeu os dirigentes en-
volvidos na polêmica decisão: 
Flavio Briatore, chefe da equi-
pe, e Pat Symonds, diretor de 
engenharia. Alonso e Nelsinho 
foram poupados.

Apenas um ano depois, tanto 
Briatore quanto Symonds fize-
ram acordos com a FIA para 
serem liberados para atuar na F1. 
O primeiro assumiu cargo for-
mal na Alpine no ano passado, 
enquanto Symonds exerceu a 
função de principal responsável 
pela área técnica da própria F1 
até 2024.

Retorno da polêmica
O caso voltou aos jornais em 

março do ano passado. Eccles-
tone, chefão da F1 por quase 40 
anos, fez revelações bombásti-
cas sobre o caso em entrevista 
ao site F1 Insider. Questionado 
sobre os títulos de Hamilton, o 
inglês afirmara que considerava 
Michael Schumacher o único 

Ex-piloto de Fórmula 1, 
Felipe Massa

Fotos: Divulgação

heptacampeão da história da 
F1 porque Hamilton não seria 
o campeão moral de 2008, na 
sua avaliação.

Ecclestone disse que con-
siderava Massa o campeão 
daquele ano em razão do que 
acontecera em Singapura. O 
inglês, no entanto, foi além 
e revelou que ficou sabendo 
sobre a batida intencional de 
Nelsinho ainda durante 2008. 
Essa informação é o grande 
fundamento das ações judiciais 
de Massa. O motivo é que, pelas 
regras da FIA, um campeonato 
não pode ter seus resultados 
alterados após finalizado. Ec-
clestone, porém, confirmou 
que estava ciente da trama da 
Renault ainda em 2008, durante 
a disputa do campeonato.

Neste contexto, suas decla-
rações promoviam uma gran-
de reviravolta na discussão. 
“Max Mosley [então presiden-
te da FIA] e eu fomos infor-
mados durante a temporada 
sobre o que havia acontecido 
na corrida de Singapura. Nel-
sinho Piquet havia confessado 
ao pai, Nelson, sobre a ordem 
da equipe de acionar o safety 
car para ajudar Alonso a ven-
cer. Implorei ao Nelson para 
manter a história em segredo”, 
afirmou Ecclestone, que é pró-
ximo do pai de Nelsinho – o 
inglês foi chefe de Piquet em 
sua época de piloto.

“Decidimos não fazer nada 
na época. Quisemos proteger 
a Fórmula 1 e salvá-la de um 
grande escândalo”, declarou 
Ecclestone, ao tentar justificar 
a decisão de não tomar nenhu-
ma decisão sobre o caso ainda 
em 2008.

“Tínhamos informação sufi-
ciente na época para investigar 
o caso. De acordo com o regu-
lamento, teríamos que cancelar 
a corrida de Singapura naquelas 
circunstâncias. Isso significa que 
aquela etapa não estaria con-
tando para o campeonato. E aí 
Felipe Massa seria o campeão 
mundial, e não Lewis Hamilton”.

Divulgação

Divulgação
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Os queridos 
Jussara e 
Marciano 
Rodrigues

 Gonçalo e Karla

Samuel e Giselle Neves

Claudia e Ricardo Lobato

Suely Nascimento e o filho Luccas

A embaixadora 
do “Feijão 

Top” Suely 
Nascimento 
e Ademário 

Azevedo

O querido casal Garcia

Karla Handerson e Lenúbia Aziz Luciana Figueiredo e Wendhel 
Waughan

André e Natasha Oliveira e Jussara e 
Marciano Rodrigues

Eliezer Jr. e Lucia Viana

Camila e Douglas Monteiro

Luppi Pinheiro e Mary Tuma

Maryane Valiante, Lia Souza, Fransuellen 
Farias e Emilly Souza

Maria Rodriguez e Henrique 
Furtado

Zeca Nascimento, Ana Claudia e Oswaldo 
Tinoco

A linda 
Laura 
Salles, 

Musa do 
Feijão Top 

2025

Mosa Alexandre e Miriam Sabóia 

Jeise Adriele Valeta e Rudinei 
Kronbauer

O querido Paulo Neto

Waisser Botelho e Mary Tuma, 
ela produzidíssima!

Karla Handerson, Marketing, e 
Leonardo Moretti, superintendente 

Taimara e Juliana Maquiné

 Adriane Antony Gonçalves

Maria do Carmo Lins, os aniversariantes Wellington 
Junior, Leandro Lins e Maria Eugênia Catunda e  

Wellington Lins, na festa com sabor carnavalesco, no sítio 
do Tarumã

Os queridos Marilena Perales e 
Alexandre Prata

. Com o tema “Zodíaco”, o “Feijão 
Top” sacudiu os famosos locais, na 
tarde de sábado, apresentando a 23ª 
edição da badaladíssima feijoada de 
Carnaval mais emocionante da cena 
social de Manaus.

. Seguindo o tema, taurinos, leoninos 
e escorpianos e todos os signos foram 
reunidos numa celebração cheia de 
charme, glamour, música, alegria e boa 
mesa, no Village Festas, que estava 
lindamente ambientado com a assina-

tura dos produtores Luppi Pinheiro e 
Carla Carvalho Martins, onde um decor 
multicolorido deu destaque para cada 
signo, tanto na ambientação quanto 
na customização das camisetas que 
faziam uma homenagem à constelação 
zodiacal, transformando o local num 
verdadeiro “mapa astral”. Uma tarde 
linda e vibrante, como era a proposta 
do evento!

. Com o cardápio musical apresen-
tando o expert DJ Roger Corrêa, o 

ótimo grupo Couro Velho e a sensa-
cional Bateria da Aparecida, a tarde foi 
exuberante e cheia de energia. Des-
taque para a linda rainha da Bateria 
Mailyn Menezes e a princesa Nicolly, 
que deram um show, além dos artistas 
performáticos que levaram um charme 
à mais à feijuca. Cada detalhe pensado 
para os adeptos da folia pré-carna-
valesca mais bacana da cidade. Um 
daqueles eventos que ficará registrado 
na memoria de quem foi, viu e curtiu! 
Ano que vem tem mais!

“Feijão Top” reúne elenco vip e movimenta a cidade

@fernandocoelhojr   
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA�

�
O Presidente da COOPERATIVA AGROFRUTÍFERAS DOS PRODUTORES URUCARÁ - 
AGROFRUT, no uso das atribuições Legais e Estatutárias, convoca todos os 
cooperados desta cooperativa, para se reunirem em Assembleia Geral 
Extraordinária - AGE, a ser realizada no 07/03/2025, no Plenário da Câmara 
Municipal do Município de Urucará do Estado do Amazonas, sito à Rua Coronel Pinto, 
Bairro Centro, às 07:00 horas em primeira convocação, com a presença de 2/3 (dois 
terços) do número de cooperados, às 08:00 horas em segunda convocação, com a 
presença de metade mais um dos cooperados mais um e às 09:00 horas em terceira e 
última convocação, com o mínimo de 10 (dez) cooperados, para deliberarem sobre a 
seguinte:�

�
ORDEM DO DIA: 

�
1. Prestação de Contas dos Órgãos de Administração acompanhada do Parecer 

do Conselho Fiscal, do exercício de 2022 compreendendo:�
a) Relatório da Gestão;�
b) Balanço Geral;�
c) Demonstrativo das Sobras apuradas ou das Perdas decorrentes da 

insuficiência das contribuições para cobertura das despesas da 
sociedade e o Parecer do Conselho Fiscal.�

2. Destinação das Sobras apuradas ou do Rateio das Perdas decorrentes da 
insuficiência das contribuições para cobertura das despesas da sociedade, 
deduzindo-se, no primeiro caso as parcelas para os fundos obrigatórios;�

3. Plano de atividade da cooperativa para o ano seguinte; �
4. Eleição dos Componentes dos órgãos de Administração e do Conselho Fiscal.�
5. Fixação do valor do Pró-labore, de Gratificações e de Cédula de Presença dos 

membros do Conselho da Administração e do Conselho Fiscal;�
6. Quaisquer assuntos de interesse social da sociedade.�
Nota: 1) Para efeitos legais e estatutários, declaro que o número de cooperados 

regularizados é de 50 (cinquenta); 2) § 1º Os membros dos órgãos de administração 
e fiscalização não poderão participar da votação referida no item “a” deste artigo 26 
do estatuto e 3) § 2º A aprovação do relatório, balanço e contas dos órgãos de 
administração desonera seus componentes da responsabilidade, salvo casos de erro, 
dolo, fraude ou simulação, bem como das infrações da lei e deste estatuto. �

�
�

Urucará (AM), 21 de fevereiro de 2025.�
�
�

Antônio Carlos Monteiro Fonseca�
Diretor Presidente 

Superintendência Estadual de Habitação - SUHAB - “Ama-
zonas Meu Lar 04”., torna público que recebeu do IPAAM, a 
Licença de Instalação n.° 008/2025, que autoriza a implantação 
de um complexo habitacional de interesse social denominado 
“Amazonas Meu Lar 04” em uma área de 0,4364 ha, localizada 
na Rua Vivaldo Lima, 123, Alvorada, Manaus-AM, para Cons-
trução Habitacional e Similares, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012


